

# La piété sacerdotale

## envers l'Eucharistie (1)

On sait la haute idée que le bienheureux Curé d'Ars avait du sacerdoce : " Oh ! que le prêtre est quelque chose de grand ! aimait-il à redire... Après Dieu, le prêtre c'est tout ! " À son tour, le Vén. P.-J. Eymard, un ami du saint curé, avait pour le prêtre le même culte fait de respect et d'amour. " Les prêtres ! les prêtres ! disait-il un jour avec un accent singulièrement ému, je laisserais tout pour les prêtres ! " Et l'on sait que cet amour si vif qu'il leur portait lui a fait inscrire, parmi les premières œuvres de zèle de sa Congrégation, celle de se dévouer à leur sanctification par l'Eucharistie ; il disait que c'était là " l'œuvre par excellence et la plus nécessaire de toutes " ; c'est encore cet amour pour le prêtre qui lui fit concevoir cette grande œuvre sacerdotale que la mort ne lui permit pas de réaliser, mais que ses fils ont pu organiser sous le titre bien connu d'*Association des Prêtres-Adorateurs*.

Aussi, est-ce à parler successivement de la piété du prêtre envers la sainte Eucharistie, et du moyen excellent qu'est l'Association des Prêtres-Adorateurs pour nourrir et développer la piété sacerdotale eucharistique, que ce rapport sera employé.

### 1. — La piété sacerdotale

#### envers la sainte Eucharistie.

En dire : 1) la nature, et 2) la nécessité à notre époque surtout, — sera tout l'objet de cette première partie.

1. — **Nature de la piété sacerdotale eucharistique.** — Et d'abord, en quoi consiste la piété sacerdotale eucharistique ? — On pourrait, ce semble, la définir ainsi : un saint mouvement qui incline le prêtre à diriger *habituellement* ses pensées, ses affections et son zèle vers la sainte Eucharistie ; et cela dans le but de répondre à l'amour de Notre-Seigneur en réalisant la parole bien connue : *Hæc quotiescumque feceritis, in mei memoriam facietis* ; — dans le but aussi de " faire travailler le Très Saint Sacrement " à sa sanctification personnelle et à la sanctification des autres.

Dès lors, il apparaît clairement que la piété sacerdotale eucharistique se compose de deux éléments, dont le premier est la base,

(1) Rapport présenté au Congrès eucharistique d'Ars, par le R. P. Normand, de la Congrégation du Très Saint Sacrement. — Nos lecteurs seront heureux de se retremper dans ces idées fondamentales à l'occasion des retraites.